



FRENTE POLÍTICOS

1. Reto financiero. **Edgar Amador** asume oficialmente como secretario de Hacienda con el objetivo de mantener la estabilidad macroeconómica sin comprometer el crecimiento. Su comparecencia ante diputados confirmó el compromiso del gobierno que encabeza **Claudia Sheinbaum**, de una política fiscal responsable, prudencia en el crédito público y fortalecimiento de los amortiguadores fiscales. Si bien, **Amador** reconoció señales de "enlentecimiento" económico, lo atribuyó a factores externos, como las presiones arancelarias de **Donald Trump**; las principales variables del PIB se mantienen en terreno positivo. Hay optimismo.

2. En todo. La Secretaría de Marina, a cargo de **Raymundo Morales**, se ha vuelto el brazo todoterreno del gobierno de **Claudia Sheinbaum**. No sólo patrulla los mares y administra aduanas, sino que también se encarga de la salud en Ecatepec, que gobierna **Azucena Cisneros Coss**, y de pacificar al sector pesquero en Yucatán. Con reuniones estratégicas para calmar las aguas de los armadores y consultas médicas en municipios olvidados, la Semar demuestra que no hay ámbito donde no pueda meter el ancla. ¿Seguridad marítima, vacunación? La Marina lo resuelve. Instituciones cien por ciento confiables, pocas.

3. Indignación azul. El PAN, con **Jorge Romero** como líder nacional, clama justicia por el crematorio clandestino hallado en Jalisco, y exige todo el peso de la ley contra los responsables. Noble gesto. Lástima que su memoria impida recordar que esa violencia es el resultado de décadas de omisión y complicidad en lo oscuro de todos los partidos, incluido el suyo que, hasta hace no mucho, lideraba **Marko Cortés**. Las madres buscadoras hicieron el trabajo de las autoridades, y ahora los panistas se indignan como si no hubieran sido parte del desastre. La impunidad no distingue colores, pero la conveniencia política sí. ¿Reclamar? Ya para qué.

4. Justicia a modo. En Morelos, con **Margarita González Saravia**, la justicia parece tener nombre y apellido y, sobre todo, un plazo extendido a conveniencia. **Jorge Gamboa Olea**, presidente del Tribunal Superior de Justicia, quiere otros tres años en el cargo, porque, al parecer, su permanencia es más importante que la ley misma. No convoca a los magistrados para evitar su destitución y ahora buscan modificar un transitorio a modo. Mientras tanto, quienes denuncian corrupción terminan amenazados con denuncias penales porque, en esta justicia de la 4T, el problema no es el abuso de poder, sino quienes se atreven a señalarlo.

5. Desaparición conveniente. El exfiscal de Nayarit, **Edgar Veytia** debía ser liberado el pasado 10 de marzo tras una reducción de su condena por colaborar en el juicio contra **Genaro García Luna**. Sin embargo, desde el 15 de febrero, su nombre y número de identificación fueron eliminados del portal del Buró Federal de Prisiones de EU. **Veytia**, acusado en México de secuestro, tortura y despojo, desaparece justo cuando ya había seis solicitudes de extradición. **Miguel Ángel Navarro**, gobernador de Nayarit, guarda silencio. ¿Acaso le conviene?